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Une nouvelle saison, la fin des restrictions sanitaires à venir (on l’espère de tout cœur) et un nouveau

numéro du Saint Pauletois, c’est la belle vie qui revient !

Vous l’aurez sans doute remarqué mais la vie à l’air de reprendre son cours un peu partout dans le

village, les associations se remettent en action, des fêtes ont lieu dans la salle communale, une fête de

la musique sur le Causse… Tout cela n’est possible qu’avec un certain investissement, des bonnes

volontés, des idées et des bras. Saint Paulet est riche de cette vie associative depuis de nombreuses

années, et sait accueillir avec bienveillance les bonnes volontés. La reprise post-Covid ne se fera

qu’avec l’apport de nouvelles énergies, de personnes motivées, capables de confronter des idées, de

proposer un peu de leur temps et de leur savoir-faire et ayant compris que la vie, la culture, le sport,

la fête et j’en oublie, SE PARTAGE. Tout le monde a sa place, tout le monde peut apporter sa pierre à

l’édifice. Tout seul on va vite, ensemble on va loin !

Le mot du Maire

C’est avec grand plaisir et fierté que je vous propose de 
découvrir ce nouveau numéro de notre journal communal.

Journal qui reflète la vie de notre village malgré la crise 
sanitaire qui, nous l’espérons, sera bientôt derrière nous et 
qui prouve une fois encore que les projets et les actions ne 

manquent pas à Saint Paulet.

Je ne doute pas un instant que les associations  Saint 
Pauletoises travaillent d’arrache-pied pour nous proposer 
un été festif comme nous avons été habitués par le passé.
Je tiens encore une fois à renouveler mes encouragements 

et mes félicitations à tous les bénévoles qui œuvrent au 
quotidien pour que Saint Paulet reste une référence dans 

tous ces domaines.

Félicitations également aux rédacteurs de ce journal qui font 
preuve, à chaque numéro, d’une extraordinaire créativité.
Le conseil municipal travaille à l’élaboration de nouveaux 
projets tels que l’étude et la mise en œuvre d’un plan de 
relance sur l’amélioration des dépenses énergétiques des 
bâtiments publics. Projet que je vous laisse découvrir dans 

ce journal.

Avec la volonté de nous retrouver, je vous souhaite une 
bonne lecture de ce nouveau Saint Pauletois.

Gérard Lamarque

Le journal a également besoin de tout

ça. Il n’existe qu’avec vos articles, vos

idées, votre investissement. Il est ce

que vous en faites ! L’équipe de la

rédaction vous accueille bien volontiers

si vous souhaitez venir participer à

l’élaboration de ce magnifique objet de

communication.

Yann, Charlotte, Jean-Luc et LN

PS : Prochaine parution fin septembre, pensez 

à préparer vos articles !

Si vous souhaitez recevoir le St Pauletois

en version numérique, plutôt qu’en 

version papier, contactez- nous : 

redactionstpauletois@gmail.com

mailto:redactionstpauletois@gmail.com
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Le temps passe vite, l’été pointe déjà son le bout de son nez et rien de tel qu’un nouveau numéro du Saint 
Pauletois pour passer un bon moment lecture !

Je ne vais pas tout vous dévoiler, mais en parcourant ces quelques pages vous pourrez découvrir entre autre 
les projets travaux de la mairie, l’avancement de l’organisation du festival Le Son des Champs ou encore la 
reprise progressive de la vie associative. Vous pourrez aussi connaitre l’avancée des actions mises en place par 
le collectif Stop Décharge sur le causse ou encore partir à la rencontre du sentier pédagogique, qui valorise 
Saint Paulet et son environnement.

Pour les enfants, les grandes vacances approchent à grands pas mais vous pourrez suivre les activités de ces 
derniers mois d’école avant la période estivale ainsi que les animations organisées par la MAM. Ce journal 
étant ouvert à tous, vous trouverez enfin des petites annonces inédites, des objets insolites ainsi que des 
énigmes…où l’on veut vite connaître la suite ! 

Bonne lecture à tous et merci à nos fidèles rédacteurs, toujours au rendez-vous pour vous partager les 
nouvelles de la vie à Saint Paulet. 

Charlotte T.
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Mairie
Informations communales

Suite aux aides gouvernementales intitulées « plan
de relance », des devis ont été demandés pour la
pose de pompes à chaleur à la Maison des
Assistantes Maternelles, à la maison des
associations et au foyer, ainsi que pour le
changement des huisseries de l'école, et la pose de
panneaux photovoltaïques en autoconsommation
pour l'école, et la MAM.

Une subvention de 50 % est acquise et le
changement des huisseries à l'école et la pose des
pompes à chaleur ont été validés en conseil
municipal. La pose des panneaux a été conditionnée
aux résultats d'une étude de rentabilité qui doit se
faire dans les prochaines semaines.

La pompe à chaleur de la MAM sera posée (et mise
en service) le samedi 19/06/2021 pour un montant
de 2231,47 € (la subvention de 50 % est à déduire).
La pompe à chaleur prévue à la maison des
associations est une tri split (un module à chaque
étage) pour un coût de 6002,52 € (subvention à
déduire).
Quant au foyer, le matériel proposé est de type
« casquette » pour une bonne rentabilité, pour une
valeur de 4550,42 € (hors subvention).
Ces matériaux, peuvent produire du chaud et du
froid, afin de nous garantir un confort optimal à
moindre coût.

Gérard L.

Elections du 20 juin 2021 Elections du 27 juin  2021

Elections 
départementales

Nombres d’électeurs inscrits : 159
Nombres de votants : 89

/
Bielmas / Palacz : 21 voix
Brunel/Maugard : 62 voix

Votes blancs et nuls : 6

Elections régionales

Nombres d’électeurs inscrits : 159
Nombres de votants : 89

Nombres d’électeurs inscrits : 159
Nombres de votants : 82

Mr Garraud : 12 voix
Mme Martin : 3 voix
Mr Davezac : 0 voix
Mr Pradié : 2 voix

Mr Terrail-Noves : 10 voix
Mr Maurice : 17 voix
Mme Delga : 39 voix
Mme Arada : 2 voix

Mr Le Boursicaud : 0 voix
Votes blancs et nuls : 4

Mr Garraud : 14 voix
Mr Pradié : 5 voix

Mme Delga : 60 voix
Votes blancs et nuls : 3

Elections départementales et régionales
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Intempéries

Suite à l’orage du 17/06/21, un de nos magnifiques
marronniers du pré (sous l’école) a été littéralement
sectionné… Une intervention pour sécuriser le lieu est bien
sûr prévue, mais aussi pour le « rééquilibrer » et ainsi le
sauver si possible.

Ne vous inquiétez pas, notre équipe, avec l’aval du conseil
municipal, continuera l'aménagement cet automne, pour
avoir le temps de la réflexion et la possibilité de faire des
plantations pérennes sans risque pour les plantes.

Notre belle équipe du fleurissement du village se compose
donc de notre plus jeune recrue Maya, Audrey, Virginie,
Sylvie et Sébastien.

Après un bel hiver et un travail sur le chemin 
de randonnée,  notre équipe s'est attelée au 
nettoyage des jardinières et au passage du 
motoculteur dans les deux espaces du 
monument aux morts.

La plantation a commencé à l'église par Maya 
et Audrey pour finir au monument sous un 
beau soleil. 

Suite à l'orage de grêle du 21/06/2021, la 
mairie a fait une demande de reconnaissance 

de catastrophe naturelle.
Jean-Luc S.

Fleurissement 
du village
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Bibliothèque

Je remercie tout particulièrement Patricia Calvet, également bibliothécaire durant je crois 14 ans, notre maire,
pour son soutien constant et sa pleine compréhension de cette décision, sans oublier tous les lecteurs, nombreux
à une époque désormais révolue.
A ce jour, bien que rien ne soit encore arrêté, cette activité va certainement perdurer, sous une autre forme, car
notre commune dispose d’une collection d’environ 200 ouvrages, donnés par les St Pauletois. Cette manne
municipale, peut être soit proposée à notre ASC, pour dépôt libre à la maison des associations, par exemple, soit
déposée dans tout autre endroit abrité et accessible à tous et à tout moment.

Toutes les possibilités allant dans ce sens sont à étudier, mais cette nouvelle formule se répand un peu partout.
Si cette éventualité se concrétise, nombreux sont les villageois désireux d’étoffer notre liste d’ouvrages. Des
informations plus précises seront alors communiquées, permettant ainsi, souhaitons le, une « continuité
nouvelle formule ».

Et c’est reparti ! La préparation du Festival « Le Son
des Champs » a démarré avec beaucoup d’hésitation
due aux restrictions sanitaires mais également avec
une belle énergie de la part de notre association qui
porte ce projet pour cette 9ème édition. Nous
n’oublions pas les autres activités : le QiGong qui a
recommencé le mardi soir sous les arbres
magnifiques du pré, les sorties nature, la marche
nordique du samedi matin, la finalisation du sentier
pédagogique, le soutien au collectif « stop
décharge »…. Des projets pour la rentrée également
avec le Festival AlimenTERRE à l’automne et nous
l’espérons, une série de spectacles et de concerts
pour la saison 2021/2022.

Notre équipe remercie Guy Alibert pour toutes ces
années d’animation de la bibliothèque du village et
s’attriste de sa fermeture, tout en en comprenant
parfaitement les raisons. Nous remercions
également pour son engagement de ces dernières
années, Cédric Dewaele, qui nous a informé de sa
décision de quitter le bureau de l’ASC.

N’oubliez pas que toutes les informations sur les
activités de l’association sont disponibles sur le
site www.saintpaulet.fr, mais que vous pouvez
également les recevoir par mail sur simple demande
asc@saintpaulet.fr.

Hélène R.

Comme je l’ai laissé entrevoir au travers des derniers
articles, l’activité de la bibliothèque va cesser
définitivement ce lundi 05 juillet, le bibliobus prendra
alors notre dernière collection.

Voyant que la fréquentation diminuait régulièrement et
inexorablement, il y a belle lurette que j’ai abordé ce
sujet, tant avec notre maire qu’avec notre référent
auprès de la BDA (Bibliothèque Départementale de
l’Aude), mais toujours en tant qu’éventualité.
Aujourd’hui, cette éventualité est devenue réalité, et
force est de constater que plus personne ne pousse la
porte le vendredi en fin d’après midi, cette permanence
est devenue un long fleuve trop tranquille et mon seul
plaisir alors, que je ne boude pas, est de rencontrer des
membres du conseil municipal.

Fin 2020, je me suis fixé l’objectif de continuer tout ce
premier semestre et de faire le bilan à l’issue, afin de
prendre la bonne décision : continuer ou arrêter. Le
bilan de ces 6 mois 2021 est très clair : 1 visiteur, et
sans que cela soit péjoratif, il va se reconnaître,
occasionnel, car il ne venait pas à la mairie pour cela.
J’ai pris aussi quelques bouquins comme à l’habitude,
mais aussi pour ne pas « être fanny, peuchère ! ».
Notre commune va ainsi allonger la liste des
bibliothèques, prés de chez nous, ayant cessé il y a peu,
cette activité.

Personnellement, cette expérience 
de 6 années restera malgré l’issue, 

une très bonne chose.
Merci à tous, et à très bientôt au 

village.
Guy A. 

http://www.saintpaulet.fr/
mailto:asc@saintpaulet.fr


Festival Le Son des Champs

7
Le Saint Pauletois n° 92 

Juillet 2021

Nous recherchons encore une dizaine de bénévoles

pour les stands de la restauration et la buvette mais

plus d’une cinquantaine de personnes se sont déjà

engagées, alors n’hésitez pas, rejoignez-nous et si

vous voulez plus d’informations :

Hélène au 06 72 44 09 65  ln.rochette@free.fr

ou Yannick au 06 62 33 55 78  

yannick_gil@hotmail.fr

A très bientôt, et youpeeeee, ça repart !!!

Hélène R.

On le dit, on le redit et nous comptons sur vous pour diffuser

l’information : La 8ème édition du festival Le Son des Champs

aura lieu le vendredi 27 et le samedi 28 août 2021.

Six groupes de musique, deux troupes de théâtre, des jeux et des

animations pour les plus jeunes, une restauration au top et une

ambiance chaleureuse comme d’habitude. Alors parlez-en à vos

petits-enfants, à vos enfants, à vos parents, même à vos grands

parents (il y a plein de mamies qui aiment le rock ….), invitez vos

amis, vos cousins, vos collègues de travail, vos copines de bringues,

vos copains de randonnées, amenez vos partenaires de jeux, vos

co-équipiers de tennis, le boulanger de votre village, informez-en

votre dentiste et la belle-sœur de votre voisine…

Bref vous avez compris, il faut que ça se sache !!!

Ambiance « musiques du monde » le vendredi soir et « blues-rock »

le samedi soir. Des spectacles jeune public et des animations le

samedi après-midi. Dennis et Yann nous ont concocté une programmation de grande qualité, Joël et l’équipe des

constructeurs sortent les marteaux et préparent les outils, Fred coupe les bambous de son jardin, Vivi teste de

nouvelles recettes en famille, Dom compte ses prises, ses dominos et ses ampoules, Bertrand a déjà réalisé une

magnifique affiche champêtre, Patricia est prête à affronter une montagne de paperasse, Annie a toujours une

nouvelle idée déco en tête, Geneviève a sorti ses ciseaux et ses épingles et Charlotte nous fait le grand plaisir de

rejoindre notre équipe pour l’animation du facebook du festival ! Toute la décoration du lieu tournera autour des

cinq continents, les constructeurs sont en action et les journées déco regroupent de plus en plus de monde.

Toute initiative est la 

bienvenue dans ces 

domaines, vous pouvez 

bricoler, peindre, coller ou 

sculpter chez vous. Si vous 

avez une idée contactez 

Annie au 06 33 03 73 16 

compainannie@hotmail.fr

mailto:ln.rochette@free.fr
mailto:yannick_gil@hotmail.fr
mailto:compainannie@hotmail.fr
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Festival Le Son 
des Champs…suite

Qi-Gong
Voici un témoignage d'une participante de notre groupe
"QiGong" du mardi.

"Pratiquant régulièrement cette activité au sein de l' ASC,
j 'expérimente au fil des séances que le QG permet de se
center, se recentrer, " lisser" les tensions et augmenter la
présence à soi et au monde.
Pendant la pratique : verticalité, recherche de l'axe,
ouverture, mouvements lents, doux, fluides et
harmonisation des énergies en connexion avec les saisons
et le corps. Partager en groupe, mouvement et
concentration, est aussi pour moi une composante
importante et non négligeable de l'activité .... »

Alors, n'hésitez pas à venir découvrir ou redécouvrir nos
RDV "Zen" cette été le mardi de 18h30 à 20h...

Inscriptions-infos : Corinne 
ASSOCIATION ZENATTITUDE
4 impasse du cers 11400 Mas Saintes Puelles
Tel : 0609876866/ Mail : asso.zenattitude@yahoo.fr

Les référents de chaque stand se 
réunissent régulièrement depuis le 

mois de mars. La dernière réunion a 
eu lieu le dimanche 13 juin. 

Nous recherchons toujours une
personne qui prendrait la 

responsabilité de la buvette, 
avec une belle équipe de bénévoles 

déjà constituée. 
Hélène R.

Cette pratique sportive se porte bien à Saint-
Paulet comme on peut en juger sur la photo
rassemblant le groupe lors de la dernière sortie
avant des grandes vacances bien méritées.

Bien des aléas ont ébranlé la motivation de
plusieurs "cadres" du groupe. Je pense bien sûr
aux conséquences de la pandémie qui a sévi
ces deux dernières années et qui a refroidi les
ardeurs de certains. Mais dans ce groupe,

Marche Nordique

Pour moi pas de vacances les 
épreuves sportives vont 

s'enchaîner pour mon 
plus grand plaisir, 
alors comme moi 

ne relâchez pas 
vos efforts ! 

Tous en forme 
et rendez-vous 

début Septembre !

Roland C.

même amoindri, dans l'adversité, un noyau "dur" a résisté avec 
ténacité, ce qui a permis de continuer tant bien que mal, et 
même d'enrichir le groupe de nouveaux adeptes à ce sport. Je ne 
doute pas que dès les deux événements seront passés, la 
rentrée des "classes" et le festival "le son des champs" le groupe 
se reformera au grand complet. 
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Côté environnement A la rencontre des abeilles….

…ainsi que des hiboux !

Pourquoi parler d’apiculture dans cette édition du St Pauletois ?

Vivre dans la campagne de St Paulet, comme sur cette belle planète
qu’est la Terre, ne peut s’envisager sereinement qu’en respectant tout
ce qui en fait le charme, la beauté, de par ses couleurs, ses sons
naturels, la flore, la faune etc … et les abeilles qu’elles soient sauvages
ou domestiques et qui sont des « bienfaitrices ».
« Les sentinelles de santé de la nature » ont bien besoin de notre

reconnaissance pour les sauver du désastre. Cela est urgent car les
abeilles sont attaquées de toutes parts.

Depuis 2004 une famille de hiboux grand-duc a trouvé refuge dans le front de taille d’une carrière abandonnée
du Caussanel. Cette année particulièrement, la famille de ce grand rapace nocturne à construit un nid presque à
même le sol, ce qui facilite l’observation et l’évolution de cette famille d’aristocrates.

Rappelons-nous cette citation qui n’est pas dénuée de sens et qui a fait le tour du monde, même si ce n’est pas le
célèbre physicien Albert Einstein qui aurait prononcé ces mots : « Si les abeilles disparaissaient de la surface du
globe, l’homme n’aurait plus que 4 ou 5 ans à vivre ». Cette phrase, en effet, véhicule un message important :
notre sort est lié à celui des pollinisateurs.

La pollinisation est nécessaire à 70% de la production agricole mondiale et 84% en Europe. On note que les
cultures qui dépendent le plus de la pollinisation sont aussi celles dont la valeur économique est la plus
importante, comme les fruits, les légumes, les fèves, le colza etc…

St Paulet est un magnifique endroit de passage grâce à son histoire, sa situation
géographique pour de nombreux pèlerins, et en plus, il se trouve être aussi « un
couloir à essaims » signe de l’assez bonne santé de notre environnement.
Effectivement, il n’était pas rare, déjà avant que je ne me mette à l’apiculture, que
des essaims viennent s’installer derrière un volet de fenêtre, sous mon toit, ou sur
des branches de sapinettes ou d’arbustes de toutes sortes. J’en informai alors les
apiculteurs de la région pour leur plus grand bonheur.

Il y a 7 ans maintenant, comme l’heure de la retraite avait sonné pour moi,
je me suis décidé à devenir « berger des abeilles » avec tout le respect
qu’elles méritent. « Chapeau bas et MERCI les abeilles pour cette belle leçon
de vie que vous nous donnez et surtout de vous êtes un jour présentées sur
ma route ».

Mots de l’apiculteur du Causse de l’ormeau
Fred Vanlaethem

Un des parents à été aperçu très proche du Caussanel, un
oiseau impressionnant aux dires de Didier, en observant les
allers-retours nous avons pu découvrir le nid. Trois petits, dans
un nid tout simple, fait de plumes et de poils. Autour du nid,
dans un rayon de quelques mètres, des carcasses d’animaux
mort et mangés jusqu’à l’os : un ou deux lièvres, un ragondin,
des hérissons vidés de l’intérieur (pas fous les petits) et bien
d’autres. L’observation se fait « en douce » car la mère doit
protéger ces petits et n’est certainement pas très loin.

Ce que l’on peut dire de cet oiseau très discret, c’est qu’il n’est
pas peureux pour choisir le Caussanel . Les tirs de mines, le
bruit des engins de la carrière, le rodéo des 4X4, rien ne
l’impressionne apparemment.

Photos : Marie/Didier Semenou
Joël L.
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Le collectif Stop Décharge

Déchargesur le causse, l’histoirecontinue…

Un nouveau trimestre s’est écoulé, de l’eau a coulé sous bien des ponts mais
certaines choses semblent ne pas changer, à l’image de la décharge sur le causse.

En ce milieu du mois de Juin où en-est-on ?

Des déchets toujours présents mais pas de nouveaux apports

Les plus attentifs et attentives d’entre vous auront remarqué que le site n’a pas
changé d’allure depuis le début de l’année. En effet, il semble que l’engagement
pris par M.ASSALIT de ne plus amener de nouveaux déchets ait été (enfin)
respecté. Aucun camion suspect ou nouvel apport n’a été observé.

Néanmoins, de ce que nous pouvons voir depuis les parcelles voisines, il semble
que rien n’ait été évacué de la parcelle.

Une visite d’analyse

La société MICA Environnement, pour le
compte de la société Valeco (à l’origine du
projet de champs photovoltaïque), a effectué
une visite du site sur deux jours et procédé à
divers forages à la pelle mécanique en
quadrillant la zone. M.ASSALIT a prêté son
concours et ses compétences de conducteur
d’engin de chantier et des membres du collectif
citoyen étaient présents. Des prélèvements de
terres ont été réalisés.

Les résultats de ces analyses ne nous ont pas
été communiqués.

Le deuxième jour de cette visite, les membres
du collectif ont été fermement priés de quitter
les lieux par M.ASSALIT suite à la découverte
par celui-ci, le matin-même, d’un tuyau et
d’une plaque en fibrociment amianté qui aurait
été déposés-là, selon ses dires, par des
personnes extérieures afin de lui nuire.

Les membres du collectif ont-bien entendu nié
avoir déposé ces déchets sur la parcelle ainsi
que toute pratique malhonnête de ce genre.

Quoiqu’il en soit, M.ASSALIT ne tolère
dorénavant plus personne sur sa parcelle et,
depuis cet épisode, la communication entre lui
et le collectif est rompue.

A ce titre, M.ASSALIT s’était engagé à faire
analyser des prélèvements d’eaux, ceux-ci
n’ont apparemment jamais été envoyés au
laboratoire.

Une réponse à nos courriers

Le collectif a écrit des courriers aux divers élu(e)s locaux
afin de les informer de la situation. Début Avril, nous avons
été agréablement surpris de recevoir une réponse de
M.MOUDENC (Maire de Toulouse et Président de Toulouse
Métropole) dans laquelle il nous informe avoir pris note de
la situation, ne jamais avoir fait appel directement à la

Quels évènements depuis 3 mois ?

société ASSALIT 
et avoir 
sensibilisé les 
élu(e)s et les 
services 
concernés sur 
cette situation. 
Nous ne pouvons 
que saluer cette 
initiative.
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Un constat d’impuissance

L’ensemble de ces visites, arrêtés et analyses ne visent que la
parcelle de M.ASSALIT.

La seconde parcelle concernée par le projet de parc
photovoltaïque (et la plus riche au niveau environnemental),
c’est-à-dire le secteur Nord, est détenue par le GFA du
château et n’a pas de passé législatif, ni d’existence officielle
en tant que site d’exploitation de type carrière. A ce titre et
s’agissant d’un terrain privé, les démarches pour mener des
analyses afin de vérifier l’innocuité des déchets entreposés et
nivelés en plateforme semblent impossibles.

Un arrêté préfectoral de mise en demeure

Le 8 Avril, le préfet de l’Aude a pris un arrêté
préfectoral (n° DREAL-UID11-2021-012)
mettant en demeure M.ASSALIT de réaliser
les travaux suivants:

- A « la remise en état de l’ensemble du
site permettant un usage compatible avec
l’usage futur du site prévu, à savoir la
réalisation d’une centrale
photovoltaïque ».

- Sous 3 mois (donc avant le 8 Juillet) :
- De trier, séparer, enlever et orienter

les déchets vers des installations
agréées ;

- De constituer un dossier réunissant
notamment des photos aériennes
« avant-après » et les bordereaux
d’évacuation des déchets.

- Sous 4 mois (donc avant le 8 Août) : De
réaliser un diagnostic environnemental
précisant l’état des sols, la stabilité des
terrains ainsi que la présence et l’état des
eaux, notamment souterraines.

La « dead-line » du 8 Juillet semble
aujourd’hui impossible à tenir, il nous faudra
donc être particulièrement attentif à la suite
donnée par les services de l’Etat En conclusion

Le collectif reste mobilisé
afin que cette situation
trouve un dénouement
favorable.

Malgré l’apparente prise de
conscience et les actions des
services de l’Etat, quelques
éléments laissent planer la
crainte d’une inaction de
plus et nous pousse à la

même prudence et à la même veille citoyenne
qui nous animent depuis le début et nous ont
amené à créer le collectif « Stop-Décharge sur le
Causse ».

A ce titre, toute personne volontaire est la
bienvenue pour intégrer le collectif et aider à
son action. A cette fin, les volontaires peuvent
se signaler par mail à :
collectifstop.decharge.causse@gmail.com ou
oralement auprès d’un de ses membres.

Affaire à suivre…
Hugo R.

Pour le collectif Stop-Décharge sur le Causse
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Le sentier
Nouvelles des travaux du sentier

(Photos Stéphanie Espinadel, Frédéric Geffroy, 
Vincent Dumeunier)

Les travaux de création du sentier de
découverte de Saint-Paulet, menés par les
bénévoles de la Mairie et de l’ASC, avec
pour thème la biodiversité sur la
commune, se sont achevés courant mai :
pose des panneaux d’illustrations;
réalisation des marches et de l’échelle en
rondin pour la partie le plus pentue du
passage du sentier en sous-bois ; pose
dans ce même sous-bois, d’un banc
réalisé par Joël ; pose d’une rambarde de
protection ; balisage du tracé.

La source captée des Graniès, 
après débroussaillage, a été en 

partie dégagée « délicatement » à 
la mini-pelle par Gérard et à la 
pelle par Jérôme et Jean-Louis 
Géraud qui, connaissant bien la 
source, a supervisé les travaux. 

Ces derniers marquent une pose 
en attendant que le sol soit plus 

sec et que le champ de Jean-Louis 
soit moissonné.

Frederic G.

Pose des panneaux d’illustration

Réalisation des marches

Réalisation de l’échelle en rondins

Pose d’une 
rambarde de 

protection

Le banc de Joël
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Le tracé du sentier
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Sentier de St-Paulet : sortie nature dans le cadre du programme [ENS]emble.
(Photos Stéphanie Espinadel, Vincent Dumeunier)

Les Espaces Natures Sensibles sont des sites reconnus pour leur patrimoine
naturel exceptionnel. Ils sont recensés et valorisés par les Départements.

Le nouveau programme ENSemble de balades nature est sorti. 
Des exemplaires sont disponibles en mairie et vous pouvez télécharger la 

brochure ici : https://www.aude.fr/ensemble-decouvrons-les-espaces-
naturels-sensibles

Dans le cadre des sorties natures du
programme [ENS]emble du département de
l’Aude, la sortie du 29 mai, animée par l’ASC,
a permis la découverte du sentier de St-
Paulet « de l’ombre à la lumière » et des
onze panneaux sur la biodiversité du
Lauragais, repartis sous les ombrages de la
rigole et des sous-bois, et sous le soleil du
Causse.
Cette sortie a également été l’occasion
d’essayer la joelette sur ce trajet, avec
l'association UMEN qui permet la découverte
de la nature aux personnes en situation de
handicap.

Deux groupes d’une dizaine de
personnes (mesure anticovid oblige)
se sont formés avec chacun un
animateur.

Le premier groupe, animé par Jean
Muratet, orienté plutôt sur
l’herpétologie (restons polis et
parlons plutôt de l’étude des reptiles
et des amphibiens). Ce groupe a fait
tout de suite connaissance avec une
jolie couleuvre verte et jaune, puis a
pu approfondir en détail la copulation
du triton marbré, mimée avec
réalisme par Jean au bord de la
source des Graniès.

Le deuxième groupe, animé par
David Richin, est parti à la
découverte de la flore et des
insectes,… et de la verve
inépuisable de David.

Frederic G.

https://www.aude.fr/ensemble-decouvrons-les-espaces-naturels-sensibles
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Les écoles

L’école de St Paulet

Les plus petits élèves du regroupement ont invité leurs parents
le vendredi 25 juin dès l'aube. Au programme : des poésies de
Robert Desnos, des danses, des jeux dansés en anglais, des
farandoles. Après ce spectacle très applaudi, ils sont partis pour
une randonnée et un pique-nique au lac de Lenclas.

Heureusement que la conteuse Grillotine a pu venir nous
distraire cette année. Après une histoire de loups, elle nous a
présenté, en juin, un spectacle sur les indiens. Pour l’occasion,
les élèves avaient préparé des coiffes indiennes. Pour clôturer
cette matinée, la MAM avait gentiment préparé un goûter pour
les enfants de l’école.

L’école de Les 
Cassès

Les 2 classes ont travaillé
toute l'année sur le potager.
Ils ont planté des tomates,
des fraises, des herbes
aromatiques. Ils ont semé des
radis, des graines de courges.
Et bientôt ils dégusteront tout
cela. Pour clore ce projet, ils
sont allés ramasser des fruits
et légumes au verger de St
Sernin à Villenouvelle.

Les abeilles n’ont plus de
secret pour eux : ils sont allés
à pied observer des ruches
aux Cassès.

Le protocole sanitaire, bien qu'allégé en cette fin d'année, ne permet toujours pas
des rencontres. Cependant, toutes les classes ont mis leurs productions, autour
du thème de la poésie, sur l'ENT (Espace Numérique de Travail).

Les salles sombres ont réouvertes : le 1er juin, la classe a assisté à 2 projections
avec au milieu un beau goûter et une récréation à la nouvelle aire de jeux de
Castelnaudary. En raison de la météo, le pique-nique et la promenade qui
devaient se faire sur Castelnaudary ont été remplacés par un déjeuner à l'école
et une grande promenade qui nous a amené sur les hauteurs du village.
Le 15 juin, la classe était de retour sur les
terres Semenou afin d'observer la mare.
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L’école de Souilhanels

Leur sortie de fin d'année les a amenés au
musée de la tapisserie à Sorèze. Ils ont pu
observer et travailler sur la nouvelle collection
de chevaux. Ils ont réalisé un cheval articulé
de Dom Robert. Ils ont fini leur journée par du
land art sur le thème du paysage observé.

L’école de Soupex

Les grands ont travaillé sur les bruitages de chansons ou d’histoires. 
Voici ce qu’en dit Clarance : « A cause de la COVID-19, nous ne pouvons pas faire un spectacle à Soupex. Smaël
notre intervenant musical va nous enregistrer. Puis le maître mettra la vidéo sur l'ENT. Nous allons y déposer nos 
chansons ("Heureux qui comme Ulysse" et "Summertime"). Nous allons aussi enregistrer des lectures de conte ("La 
soupe aux pois", "Pour une mouche") et accompagner ces textes de bruitages ».

Voici ce qu’écrit Joshua sur l’ENT : « Le lundi 31 mai à 9h30, nous sommes 
allés voir le film "Poly" de Nicolas Vannier au cinéma de Castelnaudary. C'est 
l'histoire d'un poney qui se nomme POLY. Il est maltraité par le directeur du 
cirque dans lequel il vit. Cécile, une fille, va essayer de le sauver. Cécile et 
Poly vont alors vivre toute une série de péripéties. A midi, nous sommes 

rentrés à l'école pour aller manger à la cantine ou à la maison. 
Nous avons adoré cette matinée. »

Ils ont aussi réalisé 
une journée contes 
et randonnée vélo.
Voici leur récit :
« Le jeudi 27 mai, 
nous nous sommes 
retrouvés dans la 
cour de l'école 
de Saint Paulet. Nous 
avons lu aux élèves 
de St Paulet des 
contes : " La soupe 
aux pois" et "Pour 
une mouche". Nous 
avons ensuite chanté 
la chanson de Ridan 
"Heureux qui comme 
Ulysse ". 

Puis nous sommes partis à vélo au bord de la rigole ; nous avons commencé à pédaler jusqu'au Lac de Lenclas. 
Nous avons continué en direction de Revel ; nous sommes passés sur des ponts, sur des pierres qui glissent ...etc. 
Nous sommes arrivés à l'écluse du Laudot où nous avons pris une photo de groupe puis nous avons fait demi-tour. 
Nous nous sommes arrêtés sur un chemin d'herbe avec des platanes contre lesquels nous avons posé les vélos. 
Nous avons alors pique-niqué. Une heure plus tard, nous sommes repassés à Lenclas où le moniteur nous a 
proposé de faire un tour de plus. Enfin, nous avons continué jusqu'à Saint Paulet. Derrière l'école, dans le parc, 
nous nous sommes reposés puis le bus est arrivé. Tout le monde a adoré la sortie ».

Les classes de Souilhanels et Soupex sont allées au cinéma
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Et voilà Cheeseman de Lucien !
Vraiment effrayant pour tous les
méchants non gastronomes peu
rompus aux différents Roqueforts
et autres Camemberts parfumés...
A vos masques à gaz les Méchants !

Do you like Maroilles or Saint-
Nectaire ?

Les écoles…suite !

« Maintenant tout le monde utilise Internet. C'est vrai 
que c'est très pratique. De nombreux objets qui nous 

entourent sont connectés à Internet. Je vous en donne 
quelques exemples : un ordinateur, une tablette, un 

smartphone, une montre connectée, une télévision...

On peut utiliser internet pour chercher des informations, 
passer des appels audio et des vidéos ou envoyer des 

emails.

En 2020, dans le monde, il y avait 50 milliards d'objets 
connectés (ordinateurs, smartphones, tablettes...).

Le site le plus visité est Google. Il y a 34 217 000 
personnes par mois qui vont sur Google en France ».

Clarance

Enzo et Enza, dans le cadre d'objet à apporter, avaient
choisi de présenter un ballon et un téléphone.
L'occasion pour la classe de jouer avec la parachute
ballon fabriquée par la famille Bonnal et de travailler
sur les numéros d'urgence pour le téléphone.

BRAVO à Lucien pour ce paysage champêtre !
Certains arbres de la haie semblent presque
humains. Ils nous appellent à venir jouer avec
eux et le vent.

Jeanne était ravie de nous apporter 
des plants pour nos bordures. 



16
Le Saint Pauletois n° 92 

Juillet 2021

Maison d’Assistantes 
Maternelles

Pour plus de renseignements 
sur la MAM : www.saintpaulet.fr

Tel : MAM 04 68 23 51 37
Patou 06 22 61 59 68
Sonia 06 88 34 12 40
Lolo 06 99 79 74 40

Activités manuelles sur les thèmes :
- Printemps/Eté
- Décoration de la MAM
- Fêtes des mamans et papas
- Chanson / danses
- Parcours de motricité
- Pâtisserie ...

L’été pointe à peine son nez qu’il fait déjà
très chaud à l’intérieur de la MAM

Nous avons décidé et avec regret « faute à ce 
satané virus » de ne pas faire le repas de fin 
d’année, mais nous espérons que l’an prochain, 
les problèmes sanitaires seront loin derrière 
nous et que nous pourrons  à nouveau partager 
un moment convivial, autour d’une auberge 
espagnole avec les parents et les enfants.

surtout avec un masque sur le nez. Merci à la Mairie qui va nous
installer une clim, nous allons revivre !!!

Heureusement que nous sommes à la campagne, car nous profitons
des balades au bord de la rigole, de manger, goûter et de jouer
dehors sous les tilleuls bien à l’ombre, c’est super.

Sinon depuis le dernier Saint Pauletois, pas grand chose de nouveau,
mis à part la visite de notre conteuse « Griottine » mi-juin pour une
histoire sur les indiens, toujours avec nos petits copains de l’école
maternelle. Les enfants adorent et nous aussi !

Nous prévoyons par la suite, si les conditions 
sanitaires nous le permettent, une soirée 
« Bodéga » qui se déroulera le Samedi 11 

Septembre 2021 à partir de 19h30.

Comité des fêtes

Les vacances approchent à grands pas, ouf !

La MAM fermera ces portes pour 3 semaines du 
vendredi 6 Août au soir 

jusqu’au 30 Août au matin.

Patou, 
Sonia

& Lolo 

Pour un retour en douceur et convivial, 
le comité des fêtes vous propose une 
soirée pétanque le Vendredi 2 Juillet à 

partir de 19h.

http://www.saintpaulet.fr/
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Petites annonces

Donne un bureau en très bon état, c’est plutôt un bureau 
à usage informatique.   A venir prendre sur place contre 
un sourire. S’il ne trouve pas preneur, il finira dans un 
refuge pour bureau abandonné.

Yannick au 06 62 33 55 78

Enigme du jour

Réponse à l'énigme de l’édition précédente :
Rappel de la question : Avec les quatre 
chiffres suivants "5, 5, 5, 2", en les utilisant 
tous et en ne servant que des 4 opérations 
de base (addition, soustraction, 
multiplication, division), trouver 27.
Réponse : 
2 ÷ 5 = 0,4
5 + 0,4 = 5,4
5,4 × 5 = 27

C'est à dire : (2 ÷ 5 + 5) × 5

Et la nouvelle énigme :
"Personne ou presque ne me veut, mais 
quand on m'obtient on ne veut surtout pas 
me perdre. Qui-suis-je ?"

Hugo R.

Recherche des feuilles de pêcher non traitées pour faire 
du vin de pêche. Echange contre une petite bouteille de ce 
délicieux breuvage.

Hélène au  06 72 44 09 65

Virginie DARRAS propose ses services 
d’Auxiliaire de Vie Sociale diplômée à 

domicile, à partir du 1 juillet 2021.
Aide à la toilette, à  l'habillage, aux 

déplacements, à la préparation des repas. 
Courses, transports (médecin, ....), 

présence, compagnie. 

Salut les Saint Pauletoises et Saint Pauletois,
J'ai le plaisir de vous annoncer, qu'à partir de
septembre 2021, vous aurez le plaisir de
trouver au cœur de votre village "Lo Bon
Pan".

En effet tous les jeudis, de 16h à 18h, je
viendrai dans le pré sous l'école pour vendre
du pain biologique entièrement fait à la main
dans un four à pain au bois. J'utilise de la
farine bio locale (Au petit grain bio, Ferme du
salet...). Vous pourrez retrouver entre autres,
pains bis, petit épeautre, pain énergétique et
bien plus encore tout au long de l'année.

Au plaisir de vous rencontrer tous très vite.
Bonnes vacances et à la rentrée !

Gabi O.

Objet insolite
Alors ? Vous savez ce que c’est ?

Ce n’est pas un seau à champagne, 
ni un bénitier…

C’est une boule de bistrot, qui 
contenait de l’eau savonneuse pour 
le nettoyage des tables (il en existait 
aussi des fixes accrochées au mur).

Et cet objet là alors ? 
Qu’est-ce et à quoi 

servait-il ?

Nouveautés à 
Saint Paulet ! 

(chèque emploi service) 
Virginie au 06 28 74 68 45 
ou par mail : vue3d@hotmail.fr
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Travaux – Voirie
Gérard Lamarque
Jean Luc Sanguesa
Sébastien Pastre

Mathieu Noguero

Fêtes et cérémonies
Virginie Darras

Thomas Marc-Antoine
Ségolène Dewaele

Saint Pauletois
Yannick Gil

Christophe Jeansing
Ségolène Dewaele

Patrimoine
Ségolène Dewaele

Catherine Sibra

Coordination des 
associations
Yannick Gil

Gérard Lamarque

Site internet
Thomas Marc-Antoine

Sébastien Pastre

Budget- Finances
Gérard lamarque

Jean Luc Sanguesa
Sébastien Pastre
Catherine Sibra

Aide sociale
Virginie Darras

Jean Luc Sanguesa

Fleurissement et 
embellissement du 

village
Virginie Darras

Sébastien Pastre

Commissions communales

Correspondant « Défense »
Titulaire : Yannick Gil
Suppléant : Christophe 
Jeansing

Correspondant « Tempête »
Titulaire : Thomas Marc-
Antoine
Suppléant : Yannick Gil

Communauté de Communes
Titulaire : Gérard Lamarque
Suppléant : Jean Luc Sanguesa

SLA
Titulaire : Gérard Lamarque
Suppléant : Jean luc Sanguesa

SIRS
Titulaire : Gérard Lamarque
Suppléant(e)s : Ségolène 
Dewaele, Thomas Marc-Antoine

SYADEN (Syndicat Audois 
d'Electricité et Numérique)
Titulaire : Jean Luc Sanguesa
Suppléant : Sébastien Pastre

Délégué(e)s aux syndicats intercommunaux

Informations pratiques

Collecte et tri des ordures ménagères
SMICTOM – 04 11 21 00 24

Ordures ménagères : Un ramassage 
par semaine, 

le vendredi matin
Tri sélectif : Un ramassage par 

semaine, 
le mercredi matin

Encombrants réutilisables
EMMAUS – 04 68 23 44 60

Gravats
Benne au hangar communal 
(demander la clef en mairie)

Les horaires des espaces écologiques 
(anciennement « déchetteries ») les 

plus proches :

Castelnaudary : du lundi au samedi de 
8h à 12h et de 14h à 16h45

Labastide d'Anjou : le mardi, vendredi 
et samedi de 8h à 12h et 14h à 16h45

Saint Papoul : le mercredi de 8h à 12h 
et 14h à 16h45, le samedi 14h à 16h45.

Mairie
Lundi de 14h à 18h

Mercredi de 8h à 12h
Vendredi de 17h à 18h

Tel : 04 68 60 06 49
mairiedesaintpaulet@orange.fr

www.saintpaulet.fr

Secrétariat du SIRS 
(Syndicat Intercommunal du 

Regroupement Scolaire) 
Mardi de 8h30 à 12h

Assuré par Sandrine VILLE
Tel : 04 68 60 06 49

s.i.r.s@orange.fr

Location des salles
Réservation et inscription au 

secrétariat de la mairie

Contacts

« Quelle bonne idée nous avons eu mon mari et moi de visiter 
un samedi matin une ferme à vendre…

Venant de Puginier, avec la vue magnifique sur les buttes de 
Saint Felix, des Casses, de Saint Paulet et son château…

Depuis plus de trente ans le bonheur de quatre mariages à la 
Mairie de Saint Paulet, de la venue et des jeux de douze petits 

enfants, des fêtes de famille, des promenades le long de la 
Rigole…

Ces toulousains et parisiens intermittents tiennent à vous dire 
tout leur attachement à ce village de Saint Paulet, l’admiration 
pour les transformations et aménagements heureux, pour le 

dévouement des équipes municipales et du Maire !
La joie de lire le Saint Pauletois en couleur !

Bravo pour votre dynamisme ! »

Madeleine Gorrias

Le courrier des lecteurs


